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2024年生物样本库建设与管理学术研讨会在院举办

9月7日，医院举办了辽宁省

生命科学学会医学生物样本资源

保 藏 与 利 用 分 会 成 立 大 会 暨

2024年生物样本库建设与管理学

术研讨会。辽宁省生命科学学会

名誉会长、执行秘书长戴万津，

辽宁省生命科学学会会长沙宪

政，医院院长吴安华参会，强调

了生物样本库在医学科研中的重

要作用，并对辽宁省生命科学学

会医学生物样本资源保藏与利用

分会的成立给予肯定，希望分会

可以为省内外生物样本资源的标

准化管理和共享搭建平台，推动

科研与临床的深度结合。

辽宁省生命科学学会医学生

物样本资源保藏与利用分会主任

委员、医院人类遗传资源库主任

孙峥嵘介绍了分会成立的意义及

工作规划，并作了《综合医院样

本库平台建设与管理的思考》专

题讲座。全国生物样本标准化技

术委员会主任委员郜恒骏、副主

任委员陈曲波，大连市医学会病

理与病理生理专科分会副主任委

员陈丹等来自国内相关领域的多

位专家、学者分别作了《我国生

物样本库标准、认可与价值化历

程：17年回顾》《生物样本库质

量管理体系建设》《生物样本库

的人类遗传资源保藏管理》等专

题讲座，共同探讨了生物样本库

建设的现状与未来发展方向。

与会人员还参观了医院人类

遗传资源库，进一步了解其在生

物样本资源保藏与应用中的先进

技术与管理经验。

人类遗传资源库 / 鲍艺文

9月25日，医院举办了盛京未

来人才系列论坛，特邀国家杰出

青年科学基金获得者刘冲教授、

广东省人民医院高级顾问侯春雷

教授作了专题讲座。医院院长吴

安华、副院长许巍参加论坛。会

议由吴安华主持。

吴安华表示，盛京未来人才

系列论坛旨在搭建一个高端、开

放、前沿的学术交流平台，希望

医院师生以此为契机，能够与国

内外权威的专家、学者进行学习

和交流，共同探讨医学与科学领

域的新进展及未来发展趋势。

刘冲长期致力于胶质瘤发生

与起源研究，从不同层次和角度

解析胶质瘤发生和演进的规律，

并探索其临床转化与应用。他从

脑胶质瘤的发病机制、细胞类型

及分子特征等多个维度进行了全

面阐述，并分享了研究成果与前

沿技术。

侯春雷作了主题为《学术规

划和项目申报答辩之经验分享》

的讲座，分享了自身在生命科学

和医学基础研究领域二十余年的

从业经验，希望与会师生尽早做

好学科规划，专注细分研究领域

开展系统性工作，提前谋划、合

理布局科研成果产出。

医院将继续秉承开放、合

作、创新的理念，积极搭建更多

学术交流平台，为培养更多优秀

人才、推动医学与科学事业的繁

荣发展贡献力量。          

科研与学科建设部 / 孙洪赞
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福棠儿童医学发展研究中心专家组

来院评价指导“儿童保健专科能力建设项目”工作

9月11日，由中华医学会儿科

学分会发育行为学组主任委员李

廷玉带领的福棠儿童医学发展研

究中心专家组，来院就“儿童保

健专科能力建设项目”进行评价

指导。医院副院长、中国医科大

学儿童医院院长许巍接待了专家

组。

专家组实地查看了发育儿科

门诊、体格测量室、智力心理评

估区域以及医生接诊流程等，根

据项目标准方案，对发育儿科建

设进行了逐项评价与指导。李廷

玉充分肯定了医院发育儿科的各

项工作，并对中国医科大学儿童

医院的未来发展寄予殷切期望，

期待今后能够开展多学科联合工

作。

许巍表示，医院作为国家儿

童区域医疗中心（东北），肩负

着东北地区儿科临床诊疗规范

化、科研和教学齐头并进的模范

带头职责，医院发育儿科将在专

家组的指导下，及时改进不足之

处，不断提升区域诊疗水平。

医院相关科室负责人陪同接

待。

发育儿科 / 刘鹤

医院举办辽宁省医学会第二十九次放射学学术会议

8月24日至25日，辽宁省医学

会主办、医院承办了辽宁省医学

会第二十九次放射学学术会议。

辽宁省卫生健康委副主任徐洪

斌，中华医学会放射学分会第十

二届委员会主任委员郭启勇、第

十六届委员会副主任委员洪楠，

中国医科大学党委常委、医院党

委书记汤艳清参会并讲话。

徐洪斌表示，辽宁省医学会

放射学分会成立数十年来，有力

推动了放射影像学的高质量发

展。希望辽宁省放射学领域的同

行们不断攀登学术高峰，为“健

康中国”“健康辽宁”建设添砖

加瓦。

郭启勇希望与会的放射学同

道紧跟医学影像领域前沿的技术

革新和研究成果，推动学科创新

与发展，助力辽宁省放射学事业

取得更大进步。

洪楠希望与会人员能够通过

此次学术盛会，加强交流学习，

共克前沿难题，推动放射学领域

在更高层次上实现高质量发展。

汤艳清表示，此次大会是一

次思想碰撞与学术交流的盛会，

希望与会人员深入探讨、共谋发

展，为放射学领域未来的发展开

辟更加广阔的天地。

医院放射科主任侯阳教授致

欢迎辞。大会设置了神经影像、

头颈/骨肌影像、乳腺影像7个专

场。90余名国内影像领域专家作

了专题讲座，300余名专业人士注

册 参 会 ， 会 议 网 站 点 击 数 近

3000次。

又讯：医院放射科同期还举

办了辽宁省医学影像质量控制系

列培训活动。培训设置了5个分论

坛及两场比赛，极大提升了相关

领域从业人员的专业能力。

放射科 / 石喻


